



MEDICINA HUMANA

Luis Josué Méndez Velasco

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y salud I

1° A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de marzo de 2023

Ierculturalidad y salud I

Reporte de lectura.

José Méndez

La interculturalidad se aprecia mucho en el ámbito médico, es un tema que debe competir a todos como sociedad ya que se vincula con nuestra identidad cultural en contrapunto de percepciones y creencias, visiones y certezas. La medicina y profesiones que se relacionan a la salud, al enfrentarse a la interculturalidad se confrontan con preguntas sobre nuestra propia naturaleza y certeza. Cuestionando no sólo nuestros conocimientos sino nuestra esencia.

La interculturalidad en la salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos que están en pleno desarrollo, pero también necesita de propuestas pragmáticas y operativas, que ya existen independientemente de las reflexiones teóricas. La interculturalidad promueve la paridad de trato entre los diferentes grupos culturales; considerando la salud como un derecho fundamental y entiende como implícita la capacidad de los profesionales de la salud de poder integrar el conocimiento con las creencias y las prácticas tradicionales al momento de enfrentar una enfermedad, todo ello para lograr el mejor servicio posible.

Reporte de lectura

Interculturalidad y salud I

Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno

Hacia una gramática de la diversidad

A veces puede parecer que las definiciones y pensamiento de los autores son antagonicas, sin embargo, se puede ver con las nociones de comunidad (Maldonado 2002) e interculturalidad (Interculturalidad y comunidad 2004) que también puede y debe concebirse como complementarias para poder obtener una visualización más amplia del tema.

Se propone entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos culturales e identitariamente diversos.

En este mismo afán analítico y recorriendo al habitus Bourdieuano como germen creativo y nada estático entre la praxis cultural y la identidad cultural, cabe distinguir también los conceptos de "comunidad" y de "comunalismo"; mientras que la comunidad se refiere al habitus comunitario definido

Reporte de lectura

Interculturalidad y Salud I

Josue Mendoza

Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

A lo largo de los años y en cada grupo cultural se entiende a la enfermedad, sufrimiento y muerte de manera distinta, algunas personas como los ateos creen que no existe nada más allá de la muerte y esté es el final absoluto, los católicos creen que después de la muerte serán llevados a un lugar según sus acciones en su tiempo de vida en la tierra ya sea siendo recompensado con una vida eterna sin sufrimiento en el cielo o con una vida de redención y castigo en el inframundo. Las creencias muchas veces eran usadas para explicar fenómenos naturales y enfermedades como la furia de dios o el castigo divino.

Muchas veces existen conflictos entre las personas por el lugar al que se dirigen en caso de alguna enfermedad por el contante choque en la búsqueda del reconocimiento de cuál es el mejor sistema de salud ya sea el tradicional/místico o el científico.

Bibliografía:

- Ana M Alarcón M1a, A. V. (2003). Salud Intercultural. Revista médica de Chile.
- Dietz, G. (2012). Comunidad intercultural entre lo propio y lo ajeno.
- Salaverry, O. (2006). INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA. PloSmed.